

## JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



## ANTONY BLINKEN EN MÉXICO

Esta semana se confirmó que Antony Blinken, secretario de Estado de Estados Unidos, visitará México en los primeros días de septiembre, el 12 para ser exactos, y aunque el canciller Marcelo Ebrard afirmó que Blinken participará en los diálogos de alto nivel que hay entre los dos países para discutir diversos temas, lo más probable es que la presencia del funcionario se deba a las diferencias surgidas en materia energética en el marco del T-MEC migración e inseguridad.

Esto es normal, ya que Estados Unidos, como lo haría cualquier nación, buscará defender sus intereses y los de sus habitantes.

Para muestra basta recordar las visitas a México de innumerables funcionarios de ese país en los meses previos antes de que decidieran solicitar las consultas del T-MEC .

La postura del gobierno de México es que se respete soberanía en el marco del T-MEC; se han llevado múltiples reuniones previas con el sector privado de ambos países, comandados por el embajador Ken Salazar y John Kerry entre otros, con el presidente López Obrador.

Además, el jefe del Ejecutivo anunció que será el próximo 16 de septiembre cuando fije una postura respecto a estas controversias, aunque es sabido que su discurso nacionalista sobre la soberanía energética de México ha sido común desde que empezaron los diferendos con los norteamericanos por el cambio en la legislación.

Ante esta situación el 20 de julio, Estados Unidos solicitó consultas con México respecto a varias medidas que, en su opinión, favorecen a la CFE y a Pemex, dañan a las empresas estadounidenses en el sector energético y, por tanto, incumplen con lo estipulado en el Tratado, petición a la que se sumó Canadá al día siguiente.

Recordemos que las consultas que iniciaron el martes, constituyen una primera etapa dentro del mecanismo de resolución de controversias previsto en el TMEC, orientadas a llegar a un entendimiento.

:								Cons.	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN	
:	:	:	:	:	:	:	:			Ti Sal in Marina		27/08/2022	COLUMNAS
										zi soi de anexita			ARTÍCULOS

En caso de que las pláticas no sean exitosas, la parte demandante puede solicitar la conformación de un panel independiente que resuelva la polémica.

Si este órgano encuentra violaciones, la parte demandada debe corregirlas y, en caso de no hacerlo, los afectados pueden suspenderle los beneficios del tratado por el monto del daño, en la forma de aranceles u otros obstáculos al comercio y la inversión en cualquier sector.

Cabe recordar que la pugna energética se sumará al panel de controversias que hoy se discute con relación a las reglas de origen en el sector automotor, donde Estados Unidos es el acusado por rehusarse a acatar conforme a los lineamientos que el acuerdo marca en materia de ensamble de vehículos en la región y que, a decir de Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, está prevista su resolución en octubre.

Así que, como podemos ver, Antony Blinken no viene para hablar de "temas diversos" inscritos en los diálogos de alto nivel, por la importancia de su cargo viene a fijar postura sobre la política energética, la inseguridad y la migración, situación que si no logra, será politizado por los republicanos con mira a obtener raja política frente a las elecciones intermedias de Estados Unidos. Ya veremos, estaremos atentos.